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議事 

(1) 議案第51号 石垣市立学校給食センター会計規則の一部を改正する規則について 

(2) 議案第52号 いしがき教育の日表彰規程の一部を改正する規程について 

(3) その他  

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。大変過ごしやすい良い季節になりましたね。晴れ間が

続き、中々雨が降っていないことが心配です。さて、去った日曜日にPTA

九州ブロック研究大会におきまして、大道夏代委員が表彰を受けました。

大道委員、受賞おめでとうございます。 



 

大 道 委 員 ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 今後とも PTA として学校現場を支えていただき、学校と保護者が一体と

なれる活動を続けていただきたいと思います。それでは、これより令和元

年度第 8 回石垣市教育委員会 10 月定例会を開会します。はじめに、会議

の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会議規則第 7

条に、会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事件につ

いて、教育長又は委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で会

議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。

と規定されています。本日の議事については、公開とするとしてよろしい

でしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議

傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委

員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の9月定例会の会議録

について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の9月定例会の会議録を承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、今回の会議録署名人について、今回は金城委員と大道委員を指名し

ます。よろしいですか。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめ

て行います。金城委員より順次報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 1点目、10月2日、石垣市小学生・中学生教育交流事業蘇澳鎮歓迎夕食会

に参加しました。子ども達もいきいきと交流を深めていました。その影響

を受け、引率の方々とも話が弾み、有意義な時間を過ごすことができまし

た。また、部課長の皆さんも参加され、更に話題が広がり素晴らしい交流

ができたと思います。2点目、10月4日、大浜小学校の学校訪問でした。

今年度最初の学校訪問であり、学校長の学校経営方針、学校の目指す方向

性を垣間見ることができました。3 点目、同じく 10 月 4 日、令和元年度

教育研究所入所式に参加しました。2 人の研修員の先生方にはやる気が感

じられ、周りの方々の温かな励ましもあり、子ども達のために頑張って欲

しいなと思いました。4点目、10 月18日、崎枝小中学校の学校訪問でし

た。真剣な眼差しの小学生と屈託のない中学生が印象的でした。また、中

学生の壁新聞は社会性があり、大いに誉めたいと思いました。5点目、10

月 23 日、沖縄県市町村教育委員会連合会の研修会に参加しました。第 1

部は、学校における薬物乱用防止教育の推進についてで、薬物乱用防止教

室の実施状況から、教育課程にしっかりと位置付けることの大切さを認識

しました。第2部は、いじめの予防についてで、本市においてもいじめに

ついては他人事ではないので、予防の重要性をしかと受け止めました。昭

和60年に起こった鹿川君の事例から、いじめは、本人は然ることながら、

周りの人々にもずっとずっと影響を与えるということを心に受け止めま

した。以上です。 



 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 10 月 2 日、石垣市小学生・中学生教育交流事業で台湾蘇澳鎮からの訪問

団の歓迎夕食会に参加しました。10 月 4 日の午前中、大浜小学校の学校

訪問に参加しました。また、同日の午後は、市立教育研究所の入所式に出

席しました。10 月 9 日、信泉プロジェクト石垣市立小中学校教職員研修

会に参加しました。弁護士の横井理人氏による道徳の公開授業といじめ予

防についての講演会、また、市教委から生徒指導、学力向上、教育課程に

ついての行政説明がありました。10月18日、崎枝小中学校の学校訪問に

参加しました。現状把握と課題の共有を図りました。10月23日、県市町

村教育委員会連合会の研修会に参加しました。場所は那覇市のパレット市

民劇場で、内容は、文科省健康教育調査官の小出彰宏氏による学校教育に

おける薬物乱用防止教育の推進についてと弁護士横井理人氏によるいじ

め予防についてでした。信泉プロジェクトでの講演会とほぼ同じ内容であ

りました。健康教育調査官による説明で、第5次薬物乱用防止5か年戦略

と薬物乱用防止教室の実施状況の報告がありました。小中学校では、年 1

回は薬物乱用防止教室を実施しないといけないということで、本市におけ

る実施状況についてもしっかりと把握していただきたいなと思いました。

以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 10 月 2 日、石垣市の姉妹都市である台湾蘇澳鎮より教育交流事業に多く

の児童生徒、引率の先生方が来島され、市内ホテルで行われました歓迎夕

食会に参加しました。蘇澳鎮の子ども達は、様々な体験学習やホストファ

ミリーとの交流を深め、貴重な体験をすることができたと思います。10月

4 日、大浜小学校を訪問しました。校長先生の案内で校内を視察しました

が、校舎のコンクリート剥離、柱のひび割れ等の現状を目の当たりにし、

早急な対応が必要だと強く感じました。3 階の教室からの眺望は、360 度

見渡せ、海、山、地元集落の美しい景色があり、心落ち着く環境で学んで

いることを知ることができました。学力向上に積極的に取り組まれてお

り、成果を上げている学校でありますので、これからも校長先生の強いリ

ーダーシップのもと教育活動に努めていただきたいと思います。そして同

日、大濱信泉記念館で行われた教育研究所の令和元年度後期第 38 期入所

式に参加しました。入所された入福濵教諭、亀井教諭のお二人には、教育

研究所で自己研鑽に励まれることを期待しています。10 月 9 日、信泉プ

ロジェクト石垣市立小中学校教職員研修会に参加しました。市内小中学校

の約420名の教職員が一堂に会し、研修会の目的である全体で情報を共有

し、同一歩調の機会を得たことと年度前半を振り返り、後半に向ける機会

を設けたことに、今回の研修会は大変意義深いものだったと思います。公

開授業、講演のいじめ予防についてでは、一人ひとりの心の持ち方、接し

方について学ぶことができました。生徒指導、学力向上、教育課程につい

ての行政説明は、とてもわかりやすく理解しやすい内容でした。担当され

た皆さん、どうもお疲れ様でした。10月23日、パレット市民劇場で行わ

れました県市町村教育委員会連合会研修会に参加しました。文科省の小出

彰宏氏による学校における薬物乱用防止教育の推進について及び沖縄弁

護士会の横井理人氏によるいじめを予防するということと題しての講話

を聞くことができ、薬物乱用防止、いじめの予防に関する研修を受けてま



 

いりました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 10 月 2 日、石垣市教育交流事業で台湾蘇澳鎮より引率している先生方と

の歓迎会に参加しました。言葉が通じない中でもとても楽しく交流ができ

ました。10月4日、大浜小学校の学校訪問に参加しました。校長先生の学

校経営計画が大変素晴らしく、学校や子ども達への熱い想いが伝わってき

ました。これからも先生達と気持ちを一つにして頑張っていただきたいで

す。また、校舎の老朽化は想像以上で驚きました。大変危険な状態ですの

で、建て替えも視野に入れて早急に修繕をお願いしたいです。同じく10月

4 日、石垣市立教育研究所 38 期後期研究員の入所式に出席しました。研

究員の2人は、ご自身で研究テーマを設定し、6か月間研究を行います。

与えられた時間を有意義に使って研究活動を頑張っていただきたいです。

また、半年後の報告会が楽しみであります。10月9日、信泉プロジェクト

石垣市立小中学校教職員研修会に参加しました。サイオン総合法律事務所

の横井理人弁護士による道徳の公開授業といじめ予防についての講演が

ありました。改めていじめは絶対に許さないと強く思いました。子ども達

だけでなく、教員、保護者にもいじめ予防についてもっと知ってもらうこ

とが必要だと思います。行政説明では、担当指導主事が生徒指導について、

学力向上について、教育課程についてわかりやすく簡潔に話をしてくださ

りとても良かったです。10月18日、崎枝小中学校の学校訪問に参加しま

した。自然に囲まれ、景色がとても美しい学校でした。中学生の新聞作り

がとても素晴らしかったことが印象的でした。子ども達が地域に興味を持

ち、地域を大切にする心が育っていることは、とても良いことだと思いま

す。10月23日、沖縄県市町村教育委員会連合会研修会に参加しました。

文部科学省の小出彰宏氏が学校における薬物乱用防止教育の推進につい

て講演を行いました。石垣市内で薬物乱用防止教室を開催している小中学

校の割合はわかりませんが、大切なことなので年に1回は必ず行うことが

必要だと思います。続いて、横井理人弁護士によるいじめの予防について

の講演がありました。2 つの講演を聞いて共通することは、子ども達にと

って一番必要なのは、自分を受け入れてくれる人が側にいることだと感じ

ました。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和元年9月28日～10月28日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どおり

としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず始めに、議案第 51 号石垣市立学校給食セ

ンター会計規則の一部を改正する規則について、事務局より提案・説明を

お願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案・説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 51 号石垣市立学校給食センター会計規則の一部を改正



 

する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 52 号いしがき教育の日表彰規程の一部を改正する

規程について、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 52 号いしがき教育の日表彰規程の一部を改正する規程

については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次にその他についてですが、事務局よりその他の報告をお願いします。 

総 務 課 長 （市立小中学校楽器購入事業について報告） 

石 垣 教 育 長 ただいま報告について、質疑はありませんか。 

浦 内 委 員 この事業については、新聞報道でも拝見しまして非常に期待しておりま

す。各学校とも買い替えを望んでいるところだと思いますが、学校別の優

先順位はあるのでしょうか。 

総 務 課 長 ふるさと納税の集まり具合によりますが、公平性を保てるように考えたい

と思います。また、公平性を鑑みながらも石垣第二中からは、5 月に楽器

購入について要請もありますので、その点も加味しなければならないなと

考えております。現時点においてどの学校が優先というのは決めておりま

せんが、ふるさと納税の金額を見ながら検討していきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 質問がないようですので、次に進めたいと思います。議事については以上

となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで令和元年度第 8 回石垣市教育委員会 10 月定例会を閉会

いたします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後2時50分  


